

Um die Bedeutung der Erklärung der Sowjetunion zu unterstreichen, wurde bereits in der vorliegenden zweiten Fassung auf Seite 4 der Satz aufgenommen:

„Die Souveränität der Deutschen Demokratischen Republik zeigt für ganz Deutschland den Weg und ermuntert alle patriotischen Kräfte in Westdeutschland zur Verstärkung des Kampfes gegen die Bonner und Pariser Verträge.“

Der 5. Abschnitt auf dieser Seite lautet nunmehr folgendermaßen:

„Die Wiedervereinigung Deutschlands kann nur erfolgen, wenn die Deutschen selbst gemeinsam dafür kämpfen.“

Auf Seite 6 wurde der erste Abschnitt nunmehr folgendermaßen formuliert:

„Die Wahrheit ist, daß die Sowjetregierung für den Abschluß eines Friedensvertrages der Mächte mit Deutschland unter Teilnahme der Deutschen ist, die USA-Regierung aber weder die Teilnahme der Deutschen noch einen Friedensvertrag wünscht.“

Der 3. Absatz von unten beginnt jetzt mit dem Satz:

„Ein halbes Jahrhundert bitterer Erfahrungen hat das deutsche Volk gelehrt, daß es auf dem verhängnisvollen Weg nicht mehr weitergeht.“

Bereits in der zweiten Fassung wurde der Abschnitt über den Begriff der Demokratie umgestellt, so daß nunmehr mit der Hauptfrage begonnen wird, nämlich mit der Feststellung, daß die Demokratie darin besteht, daß nicht Monopolisten und Junker die Staatsmacht beherrschen, sondern daß in Regierung und Parlament die größte Klasse der deutschen Gesellschaft, die Arbeiterschaft im Bunde mit der werktätigen Bauernschaft, auch den größten Einfluß besitzt. Auf diese Feststellung folgt nunmehr Seite 7, ganz oben, ein neuer Absatz, der folgendermaßen lautet:

„Demokratie besteht darin, daß das Volk sein Recht auf nationale Selbstbestimmung ausübt und frei über sein Schicksal entscheidet, daß das Volk selbst sich das Gesetz seines gesellschaftlichen und staatlichen Lebens gibt und nicht unter die Knute der amerikanischen Militärdiktatur gezwungen wird.“

In der Mitte der Seite 7 muß es nunmehr heißen:

„Die Regierung der Deutschen Demokratischen Republik fördert den Wohlstand der Arbeiter und Bauern, der Intelligenz, der Hand-